

elles fermentent très facilement. Les fruits verts et les végétaux de même, ne doivent pas être permis, pour la même raison.

Comme il faut de toute nécessité favoriser l'assimilation et empêcher la fermentation stomacale et intestinale, les médicaments dont on se sert avec le plus d'avantage sont les antiseptiques. On n'a à ce sujet, que le choix des remèdes, car notre matière médicale nous donne les moyens de combattre efficacement cette maladie.

A ce sujet je mentionnerai quelques traitements qui, dans les mains de savants médecins, ont donné de magnifiques résultats.

Le professeur Rosbach, de Iena, a préconisé dernièrement, la naphthaline ; comme ce remède est insoluble, il l'administre de la manière suivante :

℞	Naphtal. Pur .....	5,00
	Sacchar. Alb .....	5,00
	Oleum Bergamotii. ....	0,03

Mêler, diviser en 20 paquets ; 5 à 20 paquets durant la journée.

Rosbach assure que sous l'action de la naphthaline les évacuations deviennent complètement aseptiques, et que l'on n'y rencontre aucun microbe vivant.

Guasta emploie le benzoate de soude. Bourzouche, de Bruxelles, la résorcine, pour empêcher la fermentation gastrique. Curtis (*Peoria Medical Journal*), a obtenu de bons résultats de l'huile de gaultheria ; moi même j'ai obtenu de bons résultats de l'usage de l'acide salicylique : tiré de l'huile de gaultheria, il semble avoir des propriétés antiseptiques plus accentuées que l'acide obtenu par synthèse.

Braithwaite (*British Medical Record*), a employé une injection de salicylate de fer, et en même temps il a donné une préparation du même remède à l'intérieur.

℞	Ferri Sulfatis.....	ʒi
	Sodii Salicylatis.....	ʒiss
	Glycerin .....	ʒiv
	Aquae ad.....	ʒiij

Dose : une cuillerée à thé toutes les 4 heures, continuer le remède jusqu'à ce que les évacuations deviennent noirâtres, ce qui arrive dans les vingt-quatre heures. Ce remède agit bien dans les cas accompagnés d'évacuations fétides. Il faut se rappeler que quelquefois le fer peut causer de l'irritation gastrique, donc il faudra surveiller les effets.

Senseman recommande le nitrate de bismuth, à la dose de 6 grains toutes les deux heures.

Samson emploie le sulfo-carbolate de calcium. Stephenson préconise le phosphate de sodium dans les diarrhées et catarrhes intestinaux.